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Corner College at UNTERTAGE im Waldhuus 
best of visarte zürich & guests

Saturday, 09 December 2017 - Sunday, 07 January 2018
Waldhuus, Kurhausstrasse 18, 8032 Zürich
Corner College präsentiert Arbeiten von Johanna Bruckner, 
Anne‑Laure Franchette, Milva Stutz und Katharina Swoboda

Katharina Swoboda

Penguin Pool
2015. HD video, color, sound, 3′ 20″ 
Sound – Sara Pinheiro / Katharina Swoboda

[en]
Designed by Russian Emigré Berthold Lubetkin in 1934, the ”Penguin Pool“ 
at the London Zoo is one of the most important modernist buildings in 
Great Britain. In 2004, the penguins were removed because of concerns 
regarding animal welfare. Since then, the iconic architecture has been 
”empty“, animated only by water fountains. In the video, this emptiness is 
forced by masking out the zoo environment. Without the visual context of the 
surrounding, the ”penguin pool“ becomes an utopian model again.
[de]
Das Video zeigt den «Penguin Pool», eine modernistische Zooarchitektur 
die sich im Londoner Zoo befindet. Das Video entstand aus meiner 
Beschäftigung mit zoologischen Gärten und Architekturen, die für Tiere 
gebaut wurden, insbesondere mit der Architekturgruppe «Tecton». Aufgrund 
der heutigen Tierschutzbestimmungen und Praxen beherbergen viele der 
damals konstruierten Bauten der Gruppe nicht mehr die ursprünglich für 
sie angedachten Tiere, der Penguin Pool steht beispielsweise komplett leer. 
Die Besucher im Zoo sind auf der Suche nach den Pinguinen, die wenigsten 
sehen die Architektur. «Where are the animals?» «There are no animals!» Die 
Besucher wurden aus dem Bild ausmaskiert, es bleibt die heute utopisch 
anmutende Architektur.

Katharina SwobodaCorner College
Kochstrasse 1  8004 Zürich


